

Directora Trinidad Inostroza inaugura XII Conferencia Internacional de la Ricg en su calidad de presidenta



Esta martes 29 de noviembre partió el encuentro que reúne a los líderes de las direcciones de compras públicas de la red.

En su calidad de presidenta de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (Ricg), Trinidad Inostroza, inauguró este martes la XII Conferencia Internacional que se desarrolla en Montego Bay, Jamaica.

En su exposición, señaló que "estos dos días intensos de conferencia nos permiten conocer la experiencia de los países en la nuevas tendencias de los sistema de compras, como innovación, open data e inclusión de la mujer en los sistemas".

En ese sentido, agregó "espero que todos dejemos Jamaica con grandes desafíos para lograr que nuestros sistemas contribuyan al desarrollo económico y social, así como

al logro de los objetivos de desarrollo sostenible y los compromisos de la agenda

El encuentro, que reúne a los máximos representantes de los países miembros de la Ricg, contó esta mañana con las presentaciones del ministro de Finanzas de Jamaica, Everton McFarlene v el Secretario para Asuntos Hemisféricos, Organización de los Estados Americanos (OEA), James Lambert, entre otros.

Durante la jornada, los integrantes del grupo también firmaron un programa de cooperación internacional para la promoción de mujeres en las compras públicas.

Ingreso del MOP a ChileCompra sumaría transacciones por US\$2.300 millones



Esta cifra representaría un incremento de 20% de los montos transados en el sistema. La directora precisó que esta iniciativa es el principal desafío de 2017 y debería estar operando en los primeros meses del próximo año.

Unos US\$2.300 millones adicionales transará el sistema de compras públicas con la incorporación del Ministerio de Obras Públicas (MOP) a partir del próximo año, según proyecta ChileCompra.

Con esto, la entidad también estima que elevará en un 20% los montos transados anualmente. Así, indica que la integración de las obras públicas al sistema es el gran desafío que tendrá el organismo en 2017 adelanta la directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, "Estamos aiustando nuestros sistemas, nuestras plataformas.

Lo estamos haciendo colaborativamente con la Dirección General de Obras Públicas. Partiríamos los primeros meses de 2017. Va ser un programa de ingreso gradual", asevera.

Inostroza explica que las licitaciones de este sector son complejas, por lo que se ha debido capacitar tanto a a los funcionarios como también a los proveedores del

"Es un gran desafío que tenemos y es una importante contribución que se está haciendo en términos de eficiencia y transparencia. Siempre ChileCompra ha querido que ingrese la Obra Pública", recalca. Añade que la medida permite la ampliación hacia organismos públicos que incluso no transan o transan poco, como el Senado, que está desde el año pasado con el afán de ingresar más masivamente.



Como ciudadano usuario del sistema de compras públicas usted tiene derecho a presentar sus solicitudes consultas, reclamos y sugerencias.

Conozca sus derechos ciudadanos: Presente sus consultas, reclamos y sugerencias a través de los formularios en línea del Sistema Integrado de Atención Ciudadana o llamando a la mesa de ayuda.



MESA DE AYUDA TELEFÓNICA 600 7000 600 / 02 - 27318104 www.chilecompra.cl



Desarrollado por:

Ārea de Comunicaciones. Dirección ChileCompra Monjitas 392, piso 8. Santiago.

ChileCompra



Ahorro en las compras públicas acumula US\$ 527,8 millones al tercer trimestre

En tanto, las ventas superaron los US\$ 7.287 millones, lo que es particularmente destacable en un periodo de desaceleración económica y el 44% de los montos recayeron en micro y pequeñas empresas.

PDe enero a septiembre de 2016, los ahorros alcanzados gracias a ChileCompra llegaron a un total ahorrado de US\$ 527,8 millones. En sus 13 años de existencia, los ahorros del sistema han alcanzado el 6,6% superando los US\$ 5.300 millones. A su vez, en la tienda virtual de Convenios Marco, que cuenta con 105 mil productos en línea, alcanzó ahorros en precios que superaron el 18% de enero a septiembre, lo que equivale a US\$ 348 millones sobre el total transado en este catálogo electrónico.

En el mismo periodo, los montos totales transados crecieron en 9,3% respecto al mismo periodo del 2015, alcanzando más de US\$ 7.287 millones, lo que es particularmente destacable en un periodo de desaceleración económica. A su vez, se emitieron más de 1 millón 668 mil órdenes de compra.

Los proveedores que hacen negocios en ChileCompra suman más de 120 mil, el 90% de los cuales son micro y pequeñas empresas. En cuanto a la participación por montos, las Mipes alcanzaron en el periodo un 44%, cifra que supera casi cinco veces la participación de este segmento en la economía nacional (9%), y que asciende a US\$ 3.233 millones entre enero y septiembre.

En cuanto a las regiones, las Mipes superan el 53% promedio en su participación entre enero y junio de 2016 y destacan las regiones de El Maule (65%), Tarapacá (61%) y Atacama (59%)

Por otra parte, a través del catálogo de Convenios Marco -la tienda virtual más grande del país- los organismos públicos hicieron compras por más de 1.844 millones de dólares, lo que implica un alza de 26% respecto de 2015.

Al tercer trimestre de 2016 los hospitales y servicios de salud, el gobierno central y las municipalidades son los que más realizan compras y contrataciones.

TITULARES////

OLACEFS y Red Interamericana de Compras Gubernamentales firmaron memorándum de entendimiento (pág 2)

Alcaldes brasileños premiados por apoyar a la microempresa conocen modelo de ChileCompra (pág2)

ChileCompra participa en el XXI Congreso del Clad que reúne a más de mil delegados de Iberoamérica (pág 3)

ChileCompra se suma a Tercer Plan de la Alianza para el Gobierno Abierto (pág 3)

Ingreso del MOP a ChileCompra sumaría transacciones por US\$2.300 millones

(pág 4)

Directora Trinidad Inostroza inaugura XII Conferencia Internacional de la Ricg en su calidad de presidenta (pág 4)

OLACEFS y Red Interamericana de Compras Gubernamentales firmaron memorándum de entendimiento



En una ceremonia efectuada en la sede central de la Contraloría, ambas entidades se comprometieron a desarrollar acciones conjuntas que apoyen la gestión de instituciones de América Latina y el Caribe. Con el objetivo de contribuir al fortalecimiento institucional de los países de la región en materias de interés común, la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS) y la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG) firmaron este jueves 24 de noviembre un Memorándum de Entendimiento.

El acuerdo, firmado por el Contralor General Jorge Bermúdez, en su calidad de Secretario Ejecutivo de OLACEFS, y la Presidenta de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG) y Directora de ChileCompra, Trinidad Inostroza, contempla un trabajo conjunto en la planificación, desarrollo e implementación de diferentes acciones.

Entre ellas se encuentran el compartir mejores prácticas y lecciones aprendidas en materia de transparencia, probidad, rendición de cuentas y apoyo a la buena gobernanza; el fortalecimiento de los procedimientos de auditorías y de control externo en materia de compras públicas; la mejora de los procesos, de las capacidades institucionales y de los servidores públicos en las compras públicas nacionales; y el intercambio de información pertinente a los objetivos planteados en este acuerdo.

Tanto la OLACEFS como la RICG se comprometieron a impulsar y mantener abiertas líneas de comunicación entre ambas organizaciones y elaborar propuestas e iniciativas que permitan llevar a la práctica esta cooperación.

La Presidenta de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG) y Directora de Dirección ChileCompra, Trinidad Inostroza, recordó que en octubre de este año Chile fue elegido en la presidencia del RICG, por lo que por medio de este acuerdo se podrá efectuar una gran contribución a las instituciones de América Latina y el Caribe.

ChileCompra participa en el XXI Congreso del Clad que reúne a más de mil delegados de Iberoamérica

El Congreso contó con organismos nacionales e internacionales, entre ellos la Dirección ChileCompra. A ellos se suman expertos nacionales e internacionales vinculados a temáticas de modernización del Estado y profesionalización del sector público.

Entre el 08 y 11 de noviembre, se desarrolló el XXI Congreso Internacional del Centro Latinoamericano de Administración para el Desarrollo (CLAD), sobre la Reforma del Estado y de la Administración Pública, evento que reunió a más de 1000 participantes de 19 países de América Latina, además de España, Portugal, Angola, Arabia Saudita, Estados Unidos y China.

El encuentro, convocó a responsables de políticas públicas, investigadores, docentes universitarios, consultores y funcionarios públicos de todos los países de Iberoamérica. El encuentro contempló la realización de tres conferencias plenarias y 150 paneles simultáneos con expositores nacionales y extranjeros, bajo ocho áreas temáticas diferentes vinculadas a la Modernización del Estado.

La Dirección ChileCompra participó con un stand dentro de la muestra y como exponente en panel Innovación pública: reflexiones a partir de tres casos chilenos.

El XXI Congreso Internacional del Clad es organizado por el Ministerio Secretaría General de la Presidencia y la Dirección Nacional del Servicio Civil.

El director del Servicio Civil, Rodrigo Egaña, señaló que durante este encuentro, "nuestro país dio cuenta de las políticas públicas y medidas adoptadas en materia de probidad y transparencia, disciplina fiscal y control de legalidad, así como sobre la profesionalización del sector público y la reciente promulgación de la nueva ley que perfecciona la ADP y fortalece el Servicio Civil".

TIPSCOMPRADOR//

Plan Anual de Compras

Le recordamos el tercer y último plazo para realizar modificaciones al Plan Anual de Compras 2016. Lo anterior podrá ser realizado mediante el aplicativo existente en el portal desde entre el jueves 1 y el viernes 9 de diciembre hasta las 23:59 horas.

Para realizar las modificaciones, debe seguir los siguientes pasos:

- 1. Identificar los proyectos que requieren modificación.
- 2. Abrir los proyectos en que realizará modificaciones. Realizar los cambios a través del botón "editar".
- 3. Tras las modificaciones, el Administrador ChileCompra deberá publicar el Plan de Compras. Recomendamos tener en cuenta que se deberá adjuntar al aplicativo la Resolución que aprueba el Plan de Compras modificado del organismo.

Alcaldes brasileños premiados por apoyar a la microempresa conocen modelo de ChileCompra



La misión internacional liderada por el Servicio Brasileño de Apoyo a las Micro y Pequeñas Empresas se informó del trabajo de la institución que regula las compras públicas en Chile, especialmente el focalizado con municipios que desarrolla junto a Contraloría.

Doce personeros de Brasil, incluidos los alcaldes de Espírito Santo, Rio Grande do Norte, Paraná, Bahía, Rio Grande do Sul y Mato Grosso do Sul, visitaron las dependencias de ChileCompra como parte de la misión internacional tras ser reconocidos con el Premio Alcalde Emprendedor por el cual el Servicio Brasileño de Apoyo a las Micro y Pequeñas Empresas (Sebrae) reconoce a los gestores que han implantado proyectos de estímulo al desarrollo de los pequeños negocios y de modernización de la gestión pública en los municipios brasileños.

Las autoridades conocieron detalles del funcionamiento de la institución que regula las compras públicas en Chile para inspirarse y mejorar las buenas prácticas en sus nuevos proyectos, entre ellos el trabajo focalizado con municipios, en donde participan funcionarios de adquisiciones que son capacitados junto a Contraloría para mejorar la integridad de los procesos de contratación de bienes y servicios.

"Nuestro objetivo es conocer especialmente las iniciativas de gestión del sistema de compras públicas en Chile, que opera con un único marco normativo basado en la transparencia, la eficiencia, la universalidad, la accesibilidad y la no discriminación", indicó Lia Oliveira de Sebrae. El Sebrae es una entidad privada sin fines de lucro que tiene por misión promover la competitividad y el desarrollo sostenible de emprendimientos de menor tamaño. A través de su red de 700 puntos de atención y más de 5 mil expertos trabaja para transmitir conocimiento para quien posee o desea abrir su empresa..

ChileCompra se suma a Tercer Plan de la Alianza para el Gobierno Abierto

En el programa, que forma parte de una iniciativa internacional, la institución que regula las compras públicas se comprometió a afianzar su política de datos abiertos a través de una directiva con recomendaciones a los organismos compradores del Estado.

La Alianza para el Gobierno Abierto (Open Government Partnership, OGP) es una iniciativa internacional a la que han adherido a la fecha 70 países, los que voluntariamente adoptan compromisos en torno a la transparencia, rendición de cuentas, participación ciudadana e innovación y uso de las tecnologías para tales fines, a través de planes de acciónelaborados en consenso con la sociedad civil.

Chile manifestó su intención de unirse a la Alianza en septiembre de 2011, implementando, a través del Ministerio Secretaría General de la Presidencia, dos planes de acción (el primero ejecutado entre los años 2012 y 2013 y el segundo, entre 2014 y 2016) que contienen compromisos concretos o acciones de varios organismos del Estado.



tercero de estos planes, que contempla un desarrollo entre 2016 y 2018, se lanzó este viernes y en él ChileCompra se sumó con el compromiso de promover y desarrollar el uso de los datos abiertos en las compras públicas. Esto a través de una política y una directiva que fortalezcan la transparencia del sistema y formente la probidad y el uso eficiente delos recursos públicos.

Así, mientras la directiva de datos abiertos está pronta a su lanzamiento, la directora Trinidad Inostroza, descató las acciones que hasta ahora ha realizado la institución respecto a datos abiertos, específicamente a través de la plataforma http://datosabiertos. chilecompra.cl/home en donde se disponen cifras y datos de qué, cuánto y cómpra elEstado, además de estadísticas, como por ejemplo distribución de compras por sector, por año, por proveedores ycompradores.

TIPSPROVEEDOR///

Consulta ciudadana sobre recomendaciones para favorecer la generación de Datos Abiertos en las contrataciones del Estado

Entre el 28 de noviembre y el 12 de diciembre los interesados podrán entregar sus comentarios, propuestas e indicaciones a este documento que tiene por objeto contribuir a una mayor transparencia y acceso a la información por parte de la ciudadanía. Mayor información en sitio de participación ciudadana.

La Directiva N° 27, tiene por objetivo entregar recomendaciones generales a las autoridades y funcionarios de la Administración del Estado, a fin de favorecer la generación de datos abiertos para la comunidad, relacionados con las contrataciones de bienes y servicios, en aras de contribuir a mantener altos estándares de transparencia y probidad en dichos procesos de contratación.

BREVES //////

- * Encuentro Chiletec Day se centra en innovación tecnológica y gestión pública
- * Directora de ChileCompra participó de Foro de la ONU sobre empresas y DDHH en Ginebra
- * Trinidad Inostroza: "Nos interesa que no se les prometa a los proveedores algo que no se cumplirá"

Detalle de estas y otras noticias en nuestro sitio institucional www.chilecompra.cl